

Un maire et des élus disponibles

Favoriser la communication

À Barberey-Saint-Sulpice, nous placerons la proximité, l'écoute et la transparence au cœur de notre action municipale. Votre voix compte, et nous voulons vous associer à chaque étape des décisions qui concernent notre commune. Notre engagement : une communication claire, des élus disponibles et des outils pour faciliter votre quotidien.

Communication transparente auprès des Barberotains

- Accompagner les citoyens dans leurs démarches administratives
- Organiser des réunions d'information sur les projets importants
- Mettre en place une boîte à idées
- Faire savoir et permettre aux habitants de réaliser un projet concret financé par la commune
- Présenter un bilan annuel de nos actions à la population
- Développer un fil d'actualité municipal via les réseaux sociaux (compte officiel mairie)
- Développer une application en lien avec le site internet pour faciliter l'accès

Accessibilité et disponibilité des élus

- Accueillir en mairie le samedi matin sur rendez-vous et mettre en place une astreinte téléphonique pour les urgences en dehors des heures d'ouverture
- Organiser une rencontre conviviale une fois par an entre les nouveaux habitants et les élus
- Garantir la présence de la municipalité (élus en charge du/des sujet(s)) lors des manifestations organisées par les associations

Participation des citoyens aux projets communaux

- Mettre en place des commissions citoyennes

La commission citoyenne sera un dispositif ponctuel, mis en place par la municipalité, afin de présenter un projet central aux habitants pour leur permettre d'exprimer leurs avis. Pendant la phase d'étude et de conception du projet concerné, chaque intéressé pourra contribuer et exprimer ses idées sur ce projet précis. Les avis recueillis permettront aux commissions municipales de prendre des décisions en se basant sur la consultation de la population.

Culture, sport et vie associative

À Barberey-Saint-Sulpice, nous miserons sur des initiatives accessibles à tous pour animer notre commune et renforcer les liens entre habitants. Notre objectif : proposer des activités variées, soutenir les associations et moderniser nos équipements pour répondre aux attentes de chaque Barberotain, quel que soit son âge.

Créer des espaces de convivialité

- Développer les liens entre les enfants et leurs aînés : vergers partagés, activités culturelles et ludiques
- Proposer des activités créatives pour embellir le village et adapter le thème en fonction des différentes saisons (Noël participatif dans notre village : enfants, parents, grands-parents, associations, commerçants et membres du conseil municipal)
- Restaurer les jeux interquartiers du village au 14 juillet
- Organiser un marché de producteurs une fois par mois
- Soutenir les associations lors des manifestations en apportant un soutien financier et/ou humain (des élus disponibles).

Ensemble faisons briller notre village pour créer des souvenirs inoubliables.

Développer les activités sportives et de loisirs

- Faire appel à des professionnels sportifs pour initier les enfants à l'utilisation des infrastructures sportives du village (pumptrack, terrain multisports)
- Proposer des séances d'éveil corporel et de motricité aux enfants de moins de 3 ans
- Créer un parcours de santé
- Inciter à la création et au développement de l'offre sportive proposée par les clubs
- Remettre en état :
 - Le court de tennis
 - Les vestiaires du terrain de football
 - L'espace de jeux pour les plus petits et le développer

Cadre de vie

Nous souhaitons offrir à chaque habitant des équipements publics fonctionnels et adaptés aux besoins de tous, tout en veillant à leur performance énergétique et à leur durabilité. Végétalisation, embellissement des espaces et renforcement du lien social seront au cœur de notre action pour faire de notre village un lieu où il fait bon vivre, aujourd'hui comme demain.

Pour y parvenir, nous poursuivrons les actions de réhabilitation déjà engagées par la municipalité précédente et engagerons une démarche rigoureuse, en commençant par une étude énergétique globale des bâtiments concernés, afin d'allier efficacité et respect de l'environnement. Notre volonté est aussi de préserver et d'enrichir les espaces communs, pour qu'ils deviennent des lieux de rencontre, de convivialité et de bien-être au quotidien.

Parce qu'un village épanoui se construit avec ses habitants, nous associerons les Barberotains à ces projets, pour que chacun puisse s'y reconnaître et s'y investir.

Rénover et repenser nos équipements

Nous souhaitons donner un nouveau souffle à nos équipements publics en poursuivant les actions de réhabilitation déjà engagées. Pour ce faire, avant tout engagement, nous souhaitons commander une étude énergétique globale des bâtiments ciblés. Cette étude peut être financée, pour tout ou partie, par Troyes Champagne Métropole.

Liste de bâtiments prioritairement ciblés :

La salle polyvalente

- Moderniser et réhabiliter globalement (isolation, équipements)
- Dédier aux activités sportives et à l'école

La salle socioculturelle

- Dédier aux locations, évènements, etc.

La salle des docks

- Réhabiliter globalement le bâtiment (isolation, équipements, accessibilité PMR)
- Déterminer la destination de cet espace
 - Maison des associations et/ou des seniors
 - Cabinet médical
 - Autres suggestions dans le cadre des commissions citoyennes

Locaux de l'ancienne mairie

- Réhabiliter prioritairement l'étage du bâtiment
- Déterminer la destination de cet espace
 - Locaux dédiés à une ou plusieurs associations
 - Locaux dédiés au personnel communal
 - Locaux de l'ancienne mairie (bâtiment de la Poste)

Bibliothèque

- Réhabiliter prioritairement les écoulements, les menuiseries et les équipements sanitaires
- Augmenter la capacité d'accueil et faciliter la circulation

Vestiaires du terrain de football

- Réhabiliter globalement le bâtiment (sécurité, équipements, accessibilité)
- Permettre une utilisation élargie à toute activité sportive encadrée
- Responsabiliser les clubs et les usagers à la bonne utilisation de ces espaces (règlement intérieur d'utilisation)
- Mettre en place une désinfection professionnelle périodique

Autres infrastructures sportives et de loisirs

- Court de tennis
 - Réfection du revêtement de sol
 - Réfection clôtures et ouvertures (organiser un fonctionnement d'ouverture)
 - Entretien du filet et des tracés
- Jeux pour les plus petits
 - Remettre en état
 - Proposer de nouveaux jeux adaptés aux différents âges de la petite enfance

Embellir et végétaliser notre village

L'embellissement de notre cadre de vie est au cœur de notre projet. Nous voulons végétaliser les espaces centraux comme la place du village, les abords des installations sportives et la rue principale afin d'apporter fraîcheur, apaisement et attractivité. Cette

dynamique peut être l'occasion également de rassembler les habitants autour de moments conviviaux dédiés au fleurissement et aux plantations.

Adapter notre commune aux changements climatiques

La transition écologique guidera nos actions pour les années à venir. Une étude énergétique permettra de mieux maîtriser les consommations et d'adapter nos bâtiments.

- **Revégétaliser la cour de l'école élémentaire** pour réduire naturellement la température dans les classes et offrir un cadre d'apprentissage plus sain
 - Planter des arbres
 - Réduire les surfaces minérales au sol (engazonnement partiel en remplacement du bitume)
- **Créer un îlot de fraîcheur pédagogique** dans les extérieurs de l'école maternelle
 - Espace vert organisé en petits sentiers pédagogiques
 - Espace central ombragé dédié aux rassemblements
 - Installation d'une structure végétalisée (type pergola) permettant de préserver les salles de classe du soleil lors des épisodes de canicule (projet soumis à une étude de faisabilité)
- **Poursuivre le développement des énergies renouvelables**
 - Développer le parc de panneaux photovoltaïques installé par la municipalité précédente
 - Conserver ce principe d'équipement à chaque création ou rénovation de bâtiments
 - Développer sur les axes de circulations piétonnes des éclairages solaires à détection

Renforcer le lien social et la solidarité

Nous placerons le lien social au centre de notre vision. La création de logements intergénérationnels permettra de maintenir la mixité et de favoriser le vivre-ensemble.

- Développer les visites de convivialité, tout au long de l'année, auprès des habitants afin de détecter les situations nécessitant un accompagnement de la municipalité
- Proposer des solutions d'accompagnement

- Mobilité
 - Isolement social
-

Développement économique

La zone commerciale

La zone commerciale de Barberey fait partie des plus grandes zones de l'agglomération mais est aussi l'une des plus anciennes. Comme tout le monde a pu le remarquer, cette zone a connu une perte progressive d'attractivité entraînant des fermetures successives de cellules commerciales.

Mais, aussi ancienne soit-elle, et, malgré une actualité en demi-teinte, la zone commerciale de Barberey est également la zone de l'avenir à l'échelle de l'agglomération. En effet, les extensions possibles des zones de Saint-Parres-aux-Tertres et de Rosières sont atteintes, et, par conséquent, les aménagements potentiels des futures années se tourneront vers notre commune.

Le développement économique est une compétence de l'agglomération de Troyes Champagne Métropole et les futurs projets éventuels de la zone ne sont donc pas pilotés par la municipalité. Cependant, Barberey siège au conseil communautaire et a le rôle d'être force de proposition et proactive dans les orientations à prendre pour l'avenir et les points de vigilance à avoir.

Nous nous engageons donc à observer trois règles pour notre zone commerciale

- Proposer des projets d'aménagements visant à rendre l'espace plus attractif
- Lutter contre les cellules commerciales vides en favorisant des projets d'implantation
- Réclamer un entretien accru des espaces publics et privés dans la mesure où ceux-ci sont ouverts au public afin de lutter contre l'image dégradée de la zone

Ces engagements devront se traduire par une présence systématique du représentant de la commune aux commissions de Troyes Champagne Métropole sur le sujet, assortis de propositions de projets de développement et des demandes de subventions correspondantes.

Nos engagements se traduiront également par une veille active en lien avec les forces de l'ordre et une exigence d'entretien auprès des différents propriétaires des surfaces foncières.

Ensemble redonnons l'attractivité d'antan à notre zone commerciale, lorsque tout le département se déplaçait pour venir faire ses courses dans le premier Mammouth de France : les plus anciens s'en souviendront.

Enfance, jeunesse & éducation

Grandir et s'épanouir à Barberey-Saint-Sulpice

Nous, futurs élus, savons que la jeunesse représente l'avenir de notre commune et de notre pays. Chaque enfant, chaque adolescent, représente une promesse pour demain, il est donc primordial de lui fournir les meilleurs accompagnements dans son développement. Notre ambition est claire : offrir aux jeunes toutes les chances de s'épanouir, de s'impliquer et de construire leurs projets avec confiance. Parce que grandir dans un village comme le nôtre doit rimer avec opportunités, découverte et solidarité, nous mettrons tout en œuvre pour que chaque jeune trouve sa place et puisse s'y accomplir.

Un espace pour s'exprimer et agir : le Conseil Municipal des Jeunes

Nous créerons un Conseil Municipal des Jeunes, véritable lieu d'écoute et d'action. Les jeunes Barberotains y porteront leurs idées, participeront à la vie de la commune et mèneront des projets concrets. Notre objectif ? Leur donner les clés pour devenir des citoyens actifs, responsables et fiers de leur territoire.

Bouger, découvrir, s'amuser : des initiations sportives pour tous

Le sport est un formidable outil d'épanouissement, de santé et de lien social. Nous organiserons régulièrement des initiations à différents sports, en partenariat avec les clubs de la commune et des alentours. Football, judo, danse, escalade... L'idée ? Permettre à chaque enfant de trouver une activité qui lui plaît, de développer sa confiance en soi et de créer des souvenirs communs.

Un lieu pour se retrouver et innover : l'Espace Jeunesse

Les jeunes ont besoin d'un endroit à eux, pour se rencontrer, échanger et monter des projets. Nous créerons un Espace Jeunes, un lieu convivial et dynamique où ils pourront organiser des ateliers, des événements ou simplement passer du temps ensemble. Un espace pour grandir, partager et s'entraider doit pouvoir exister après l'âge de onze ans et l'entrée dans l'adolescence. Proposons une continuité de service après le centre de loisirs pour être plus proche de nos jeunes !

Découvrir les métiers et s'inspirer des acteurs locaux

Notre commune regorge de talents et de savoir-faire. Nous mettrons en place des rencontres avec les artisans, commerçants et associations locales, pour que les jeunes découvrent la diversité des métiers et des engagements possibles. L'enjeu ? Susciter des vocations, renforcer les liens intergénérationnels et montrer que l'avenir peut aussi se construire ici, à Barberey-Saint-Sulpice.

Soutenir les projets éducatifs et culturels

L'école est un pilier de notre village. Comme cela se fait depuis de nombreuses années, nous continuerons d'accompagner les enseignants et les associations locales dans leurs projets pédagogiques, culturels et citoyens. Sorties éducatives, ateliers artistiques, actions de solidarité... Notre engagement : donner à chaque enfant les moyens de s'ouvrir au monde, de cultiver sa curiosité et de devenir un adulte éclairé.

À Barberey-Saint-Sulpice, chaque jeune doit pouvoir grandir dans un environnement bienveillant, stimulant et porteur d'avenir. Ensemble, faisons de notre commune un terrain d'opportunités pour toutes les générations.

Prévention, sécurité

Barberey-Saint-Sulpice : une commune à taille humaine, où sécurité rime avec sérénité

Nous, futurs élus de Barberey-Saint-Sulpice, savons à quel point vous êtes attachés à la tranquillité et à la convivialité de notre village. Parce que la sécurité se vit au quotidien, nous nous engageons à la renforcer avec pragmatisme et proximité, pour que chaque Barberotain et chaque Barberotaine puisse continuer à vivre sereinement dans notre belle commune.

Une sécurité de proximité, adaptée à notre village

Nous ne sommes pas une grande ville, et c'est ce qui fait notre force. Ici, la sécurité se construit avec ceux qui font Barberey au jour le jour : vous, les habitants, mais aussi les commerçants, les associations et les forces de l'ordre. Nous renforcerons cette collaboration en :

- Organisant des patrouilles régulières et visibles, en partenariat avec la gendarmerie, pour rassurer et prévenir les actes de malveillance, notamment aux abords des écoles et des lieux de vie
- Renforçant la coordination entre les sapeurs-pompiers, la gendarmerie et la mairie pour être informés en temps réel des remontées et des interventions afin d'être plus réactifs, transparents et proches des habitants
- Mutualisant des heures de présence de la police municipale avec une commune voisine, afin d'optimiser les moyens et d'assurer une présence plus fréquente sur notre territoire
- Créant des temps d'échanges réguliers entre élus, gendarmes et Barberotains, pour écouter vos préoccupations et adapter nos actions en conséquence

Prévenir plutôt que subir

Nous sommes convaincus que la meilleure sécurité est celle qui anticipe. Nous mettrons l'accent sur la prévention, notamment auprès des plus jeunes, avec des ateliers dans les écoles sur des thématiques comme :

- Les dangers de la rue (circulation, incivilités, respect des autres)
- Les bons réflexes face aux risques (secourisme, numéros d'urgence, protection des données en ligne)
- L'égalité entre les filles et les garçons
- Les violences intrafamiliales

- Le respect de l'environnement et des espaces publics (propreté, signalement des dégradations)

Un éclairage public intelligent et économe

Des rues bien éclairées sont essentielles pour la sécurité, mais aussi pour le budget communal et l'environnement. Nous moderniserons l'éclairage public en :

- Réduisant l'intensité lumineuse la nuit, quand le trafic est faible
- Installant des détecteurs de présence sur les cheminements piétons, pour éclairer uniquement quand c'est nécessaire, sans gaspillage

Une tranquillité préservée pour tous

Nous voulons que Barberey-Saint-Sulpice reste un village où il fait bon vivre. Nous agirons donc pour :

- Apaiser la circulation dans les zones résidentielles et aux abords des écoles, avec des aménagements simples mais efficaces (zones 30, chicanes, passages piétons sécurisés, feux tricolores à détection)
- Développer la vélo-voie, combler les portions manquantes, connecter l'ensemble des pistes cyclables et donner la priorité aux vélos en sortie de lotissements
- Lutter contre les excès de vitesse, qui mettent en danger les piétons et perturbent la quiétude des quartiers
- Encourager la solidarité de voisinage en développant le dispositif de « voisins vigilants »
- Assurer une maintenance du parc de caméras de vidéoprotection et le connecter au Centre de Supervision Urbain Intercommunal afin de permettre aux forces de l'ordre un accès immédiat aux images

Une démarche collective et transparente

La sécurité ne se décrète pas, elle se construit avec vous. Nous créerons un conseil local de sécurité et de tranquillité, ouvert à tous, pour que chacun puisse s'exprimer et contribuer aux solutions. Nous mettrons aussi en place un dispositif simple pour signaler les problèmes et suivre les réponses apportées.

Ensemble, préservons ce qui fait le charme de notre village. Et, faisons de Barberey-Saint-Sulpice une commune où chacun se sent en sécurité, écouté et respecté, tout en préservant notre qualité de vie et notre convivialité.

Gestion financière

Avoir une gestion rigoureuse de l'argent public est au cœur de notre engagement. Nous veillerons à appliquer une utilisation responsable et transparente des fonds publics afin de préserver le pouvoir d'achat des habitants, tout en finançant les projets essentiels au développement de la commune.

Nos engagements

Stabilité fiscale : Maintenir les taux d'imposition locaux, notamment la taxe foncière, et ne pas augmenter la part communale des impôts fonciers.

Transparence totale : Publier des comptes rendus réguliers des conseils municipaux et les rendre accessibles aux habitants. Incrire les dates des conseils municipaux sur le site de la commune.

Mutualisation des achats : Coopérer avec d'autres communes pour mutualiser les coûts (entretien des espaces verts, police municipale, prêt de matériel spécifique).

Recherche de subventions : Mobiliser l'ensemble des possibilités de financements de nos futurs projets pour alléger les charges de la commune (répondre aux appels à projets des différentes institutions, solliciter les fonds intercommunaux, de l'État ainsi que les fonds européens).

Budget participatif : Fixer chaque année un budget participatif pour financer un projet précis (maximum 5 000 €) proposé par les habitants.

Séniors, santé, solidarité

Logements pour les seniors

Développer des solutions de logement ordinaire (non médicalisé) pour les Barberotains seniors en perte d'autonomie, en actant un projet de lotissement composé d'une quinzaine de pavillons de type 1 à 3 (le nombre de logements sera déterminé après une étude des besoins auprès des seniors présents sur la commune et intéressés pour déménager vers un logement moins grand et plus adapté. L'étude pourra être étendue aux villages voisins).

L'ensemble des logements devra être adapté aux besoins spécifiques des seniors en proposant des prestations visant à favoriser l'autonomie face à la perte de mobilité. L'objectif recherché est de proposer un logement adapté, moderne, mais non stigmatisant afin de permettre aux personnes seniors de conserver un logement ordinaire tout en garantissant leur sécurité.

Ce lotissement sera également doté d'un lieu de convivialité (pavillon mutualisé) sur le modèle de l'habitat inclusif. Il s'agit d'un espace accessible à l'ensemble des habitants de la résidence et qui peut se traduire comme une extension de leur logement.

Au sein de ce lieu, les personnes pourront se réunir pour discuter, prendre un café, cuisiner ensemble ou encore participer à des activités. Notre volonté est également de proposer une actualité dans cet espace en invitant des intervenants relayant des informations de santé ou d'accompagnement administratif, mais aussi en répondant aux souhaits des personnes en programmant des activités favorisant le lien social, la mobilité et la créativité.

Les associations de la commune seront vivement encouragées à nouer des liens avec les habitants de la résidence en les intégrant au sein de leur organisation et en proposant ponctuellement des activités dans l'espace partagé.

Parallèlement, nous souhaitons développer l'offre de santé à Barberey (voir rubrique dédiée).

Conseil des sages : avoir l'avis de nos aînés

Le Conseil des Sages sera un groupe consultatif composé d'habitants retraités qui mettront leur savoir, leur expérience et leur disponibilité au service de la commune.

Ils accompagneront les élus en apportant un regard indépendant sur les projets municipaux.

Mise en place d'un columbarium

Le columbarium sera situé au cimetière, et conçu pour accueillir les urnes contenant les cendres des défunt après une crémation.

Composé de plusieurs emplacements fermés recevant les urnes et ornés d'une plaque gravée au nom du défunt, cette alternative à l'inhumation classique permet de garder un lieu de recueillement pour les proches. Les columbariums optimisent l'espace tout en offrant un hommage personnalisé.

Santé : un accès aux soins facilité pour les Barberotains

Nous savons à quel point l'accès aux soins est une préoccupation majeure pour les habitants de Barberey-Saint-Sulpice. Aujourd'hui, trouver un médecin généraliste ou un professionnel de santé à proximité relève parfois du parcours du combattant. Notre priorité est claire : faciliter l'installation de praticiens sur notre commune et, si les conditions sont réunies, créer une Maison Médicale pour garantir à chacun des soins de qualité, près de chez soi. Mais, dans un premier temps, l'objectif premier est d'attirer au moins un médecin généraliste puis d'autres professionnels de santé par la suite.

Voici les actions concrètes que nous souhaitons engager

- Proposer des locaux adaptés et attractifs proposant des conditions d'accueil optimales (bureaux équipés, secrétariat partagé, accès aux nouvelles technologies). Des locaux communaux pourront être rénovés pour accueillir un ou deux médecins avant de se projeter sur un projet plus conséquent comme celui d'une maison médicale.
- Faciliter les démarches administratives en accompagnant les praticiens dans leurs projets d'installation, en partenariat avec l'ARS et la CPAM.
- Offrir des incitations locales, comme la prise en charge partielle des loyers ou des aides à l'installation, pour rendre Barberey-Saint-Sulpice encore plus attractive.
- Développer des partenariats avec les facultés de médecine et les réseaux de santé pour susciter l'intérêt des jeunes professionnels en présentant notre projet.
- Si les incitations, précédemment citées, n'aboutissent pas, nous étudierons la possibilité d'embaucher un médecin salarié, en collaboration éventuelle avec une autre commune, afin de garantir une présence médicale régulière et pérenne sur notre territoire.

Notre objectif : faire de Barberey-Saint-Sulpice une commune où il fait bon exercer pour les futurs praticiens, afin que chaque Barberotain puisse bénéficier d'un suivi médical de proximité, sans avoir à parcourir des kilomètres.

Parce que la santé est un droit pour tous, engageons-nous ensemble pour une offre de soins accessible et de qualité.